

Grave suceso en Honduras Se revelaron los cuarteles contra el Gobierno

Posiblemente por la estricta censura que había y hay en Honduras, no salió de aquella pública a su debido tiempo noticia sobre un hecho grave, ocurrido el día 18 de este mes, que si se hubiera desarrollado en mayores proporciones, habría traído consecuencias fatales para aquel país.

Véase cómo relata este suceso el "Diario de Occidente" periódico que ve la luz en San Miguel, El Salvador:

Escrito lo anterior, nos llega por correo una carta de la Unión, suscrita por don Esban Díaz, que nos dice lo siguiente:

"Deseando que su importante diario, publique algunas noticias importantes de los acontecimientos que se desarrollan en Honduras, le comunico las siguientes:

El 9 del corriente se revelaron todos los cuarteles del ejército en contra del general López Gutiérrez, por motivos que fueron quitados de los Mi-

nisterios de Guerra el señor Zúñiga Huete y de Gobernación Dr. Juan Angel Arias, y los cuarteles sublevados quisieron matar al señor Ministro americano Mr. Franklin E. Morales y demoler el edificio de la Legación, yendo después la tropa a decirle a López Gutiérrez que si no ponía a los aristos en los Ministerios se irían a Comayagua a hacerle la revolución, por lo cual el general López Gutiérrez tuvo que acceder nombrando a J. Roque López Ministro de Guerra y a Francisco Buezo Ministro de Gobernación quitando el gabinete bonillista que había compuesto por Mejía Colindres, Ernesto Argueta, Rómulo E. Durón, Serafio Hernández y Hernández, Federico Smith y un señor Sevilla.

Ha anclado en Amapala el barco de guerra americano Calveston, de 10,000 toneladas de capacidad, para garantizar la Legación Americana y sus consulados.

Por ahora no satisfecerá sus deseos el Sr. Ministro de Hacienda

El Ministro de Hacienda pidió por cable y con urgencia a los Estados Unidos, los billetes especiales, que emitirá la Caja de Conversión.

Considera el señor Ministro que ya se acerca la hora para el regular funcionamiento de aquel mecanismo oficial y sus deseos que inicie labores con sus propios billetes, y cuyos facsímiles para la impresión de los mismos fueron ha tiempo enviados a una casa industrial americana.

Lo que es por ahora, sospechamos que no se realicen los deseos del señor Ministro, porque son muchos y muy fuertes las influencias que ejercitan al-

gunos señores banqueros para evitar el funcionamiento de la Caja de Conversión e indudablemente ellos conseguirán su objetivo, porque, en realidad de verdad, la situación financiera del momento no se presta aun a consolidar la estabilidad del cambio, esto no obstante el importante colaborador que tiene el señor Ministro en pro de sus pretensiones: el Banco de Costa Rica, quien, como es sabido y entendido hace supremos esfuerzos para llevar el cambio al 400.

Hay mucho oro en el país, es cierto, pero no todavía el suficiente para equilibrar la situación financiera a un expresado y determinado tipo de cambio.

La compra del mercado

Han hecho la propuesta de compra del mercado los señores José Lorente y Aquileo C. Calvo, representantes ya de un capital en efectivo de 250,000 colones.

Ellos pretenden formar, por acciones, una compañía nacional para la explotación del negocio.

Piden tres meses de opción

para financiar dicha compañía y en el escrito respectivo no hablan de precio; esperan lo estipule la Municipalidad, la que, si vendiere, no podrá autorizar la construcción de ningún otro mercado en esta ciudad y por un término de 25 años; proponen también comprar el de la antigua plaza de ganado para ampliarlo y explotarlo.

Gosas políticas en Puntarenas

Agravan en Puntarenas los incidentes provocados por cuestiones políticas locales, temiendo culmine la situación con desgracias personales, pues los ánimos están predispuestos y los espíritus de las gentes que intervienen en esos tiquismiquis, bastante exaltados.

Anoche se desarrolló otra

desagradable escena entre dos de aquellos contrincantes que en poco estuvo terminara a tiros.

Es muy lamentable lo que ocurre entre aquellos señores porteños y quisiéramos que las cosas se arreglasen, para tranquilidad de todos, pronto y de la mejor manera posible.

En el Consejo de Ministros

LA TRIBUNA sentó formal queja de que en la Central de Telégrafos se viola el secreto de la correspondencia y puesto que se trata de una denuncia tan seria y grave como esa, en el Ejecutivo se considera si pro-

cede investigar el caso e se con la intervención del Promotor Fiscal o de un investigador especial, asunto éste que ha de ser considerado y resuelto en el Consejo de Ministros de esta tarde.

Un peligro para los transeuntes

Ayer estuvo a punto de perder un ojo un niño de pocos años, que acompañado le la niñera se dirigía por la calle frente al correo.

Poco adelante de ellos iba un carreton cargado de serrín, cuyas partículas salían por la rendijas del carro y dispersaba el viento.

Es el caso que al niño le alcanzó una de esas partículas en el ojo derecho, causándole una molestia de consideración; hubo que recurrir a los servicios de

un facultativo para lograr que el daño no pasara a más. El mismo médico que atendió al niño hizo ver que si el caso se hubiere alargado unas horas más, el pequeño habría perdido el uso del órgano.

Es muy común transportar a serrín en la forma como lo llevaba dicho carretonero, y con el caso mencionado es bastante para que se disponga que ese transporte se haga dentro de sacos, con la cual se evita que el viento lo vuele y lo lleve a los ojos de los transeuntes.

Una riqueza mejor que el petróleo

En via de paseo estuvo hace poco en el país un científico norteamericano, geólogo él.

Aquí hizo relaciones con uno de los dirigentes de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, que al enterarse de que era especialista en los estudios sobre petróleo, lo invitó a visitar la región de Cangel.

Para ella se dirigieron ambos caballeros. Una vez llegado a aquel paraje, el invitado quedó sorprendido ante la exuberancia de la vegetación de ese lugar, y manifestó a su acompañante:

—Para qué buscan Uds. ri-

quezas en el interior de la tierra si la tienen a flor de ella, más segura y más positiva que la otra?

Le llamó la atención al visitante el estado lastimoso en que viven los vecinos de esos parajes, teniendo las riquezas naturales que poseen, pues para explotarlas solamente es menester un poco de esfuerzo, no mucho.

Pero el petróleo ha cegado a las personas, y creen que es más accesible espulgar los interiores del subsuelo que aprovecharse de las ingentes riquezas que ofrece la superficie de la tierra.

Fluctuaciones del Cambio

El Banco de Costa Rica abrió operaciones cotizando:	ESPAÑA	258
	ITALIA	88
	SUIZA	359
NEW YORK	BELGICA	73
LONDRES	85 BERLIN	407
PARIS		

Romperá su credencial de Muncipe

Los comerciantes del mercado cobran al regidor Pochet el antecedente político de que, habiendo llegado al Concejo Municipal con sus votos—votos republicanos—se declare ahora con tra sus intereses.

Aludiendo a aquella circunstancia, ese edil hizo en la sesión de ayer del Consejo la siguiente declaración: "Defiendo los intereses de la comunidad, esa es mi misión y la

cumplo a conciencia; más, si se pretende exigirme que ponga ese punto de miras por alguno otro de aspecto particular, yo estoy dispuesto a romper mi credencial; yo he venido aquí a hacer administración, no política".

El regidor Pochet fue aplaudido en esos momentos por el numeroso público que forraba barra.

Café exportado a San Francisco

A la fecha se han exportado a San Francisco de California 62,000 sacos de café o sean 91 mil quintales.

Ese café ha sido vendido aquí por dos de las más impor-

tantes casas productoras del país que son, por lo general, las que señalan el precio corriente del artículo y del cual antecedente se pueden hacer muchas e importantes deducciones.

Trato de degollarse en un arrebatado de locura pasional

Puntarenas.— Trabajaba en el vecino pueblo de Manzanillo el individuo Elías Calderón Mesén, y dicen sus patrones que como peón era magnífico. Pero un día de tantos el diosillo alado le disparó una de sus zetas que fue a clavarse en el corazón del manco. Una guapa hembra del barrio le trastornó el seso, y por más que Calderón le hacía propuestas y solicitudes, la ingrata se tornaba cada vez más esquiva.

En un rato de desesperación, Calderón Mesén, hastiado de de-

cepciones, trató de poner fin a sus penas y con una filosa navaja atentó contra su propia existencia, ocasionándose una eñorme lesión alrededor del cuello.

La autoridad de Manzanillo arrebató a Calderón Mesén y lo trajo a la orden del señor Juez del Crimen, quien ha levantado información por el suicidio frustrado. El reo está en la cárcel, después de haber sufrido la primera cura que le hizo el señor Médico del Pueblo.

NOTAS OFICIALES

Se denegó la solicitud de indulto y de conmutación pedida por José Antonio Durán Segura, sentenciado a seis años de presidio por homicidio.

—Se rebajó la décima parte de la pena impuesta al reo Teófilo Rodríguez, en virtud de encontrarse dentro de lo que ordena la ley de gracia.

—Fue aprobado el acuerdo

dictado por la Municipalidad de Montes de Oca, por el cual ha establecido el impuesto de un colón trimestral para cada vecino que haga uso de la paja de agua del barrio de Mercedes de aquel cantón, y al mismo tiempo nombra a los señores Pedro Falsimagne y Modesto Díaz para los cargos de Inspector y Juez de Aguas en aquella jurisdicción.

Correo y turistas

El vapor "Parismina", anclado en la mañana de ayer en Limón trajo 45 turistas de Inglaterra, los que llegaron ayer tarde a esta ciudad.

En este mismo barco habían salido de Bristol 135 turistas más, pero el resto de ellos se

quedó en Panamá, visitando la Zona del Canal y conociendo las obras de ese canal.

El barco condujo 38 sacos de correspondencia de Inglaterra, entre los cuales hay algunos de paquetes postales. Las cartas fueron distribuidas anoche mismo.

Detalles de las oficinas telegráficas

Actualmente hay abiertas 150 oficinas telegráficas en todo el país.

Ese conjunto se reparte de la siguiente manera entre las diferentes provincias: San José, 28; Alajuela, 27; Cartago, 19; Guanacaste, 35; Puntarenas, 10; y Limón, 8.

La que tiene más oficinas telegráficas es Guanacaste. Es también en aquella provincia

donde hay mayor número de kilómetros de línea.

La razón de eso se explica: los correos allí son muy tardados, de cuando en cuando llegan a las poblaciones, razón por la cual los vecinos tratan muchos de sus asuntos con el resto del país por medio del telégrafo.

Además de esas oficinas telegráficas hay en Guanacaste cuatro telefónicas, servidas en combinación con el telégrafo.

LA NOTICIA
 DIARIO INFORMATIVO DE LA TARDE
 DIRECCION Y ADMINISTRACION
 Empresa LA TRIBUNA
 TELEFONO 134. — APARTADO L

DEL HOGAR
 A
LOS SALONES

ENFERMOS

Doña Josefa de Calvo ha mejorado notablemente.
 Delicado de salud se encuentra don Alfredo Echeverría Carazo.
 La señorita Enriqueta Chavarría se encuentra delicada de salud.

VIAJEROS

Regresó a Puntarenas don Leonidas Poveda, quien pasó en esta capital algunos días.
 Para la mina "Sacra Familia" salió don Carlos White.
 El Presbítero Ildefonso Badilla regresó a un curso de Oratoria.
 Del mismo lugar vino don Efraín Gutiérrez B., a quien saludamos.
 El Lic. don Luis Castro Sabido en unión de sus hijos Luis y Alfredo se dirigió a Puntarenas, de donde seguirá al Guanaeste en viaje de visita a los Juzgados.
 Don José Mendoza salió para el mismo puerto.
 Para el mismo puerto salieron don Enrique Azofeifa y don José Manuel Fonseca en via de negocios.

BODAS

En el mes próximo entrante se efectuará la ceremonia nupcial del joven don Gerardo Hernández M. y la señorita Betina Chavarría Salas.
 También se efectuará en ese mes la boda del caballero don Neftalí Trojes L. y la señorita María del Rosario Echeverría.

Comerciales

El señor Juan Valentín Villalobos vendió al señor Dagoberto Chinchilla el establecimiento que poseía en el distrito de Mata Redonda de este cantón, en casa de propiedad de don Ezequiel Villalobos.
 La venta se efectuó por la suma de ₡ 5.380, que han quedado depositados en el comprador por el término de ley.
 La señora Rafaela Hernández de Quesada vendió a la señorita Ramona García Sánchez el negocio de pulpería que tenía en esta ciudad, situado esquina diagonal a la Inspección General de Hacienda.

Y las dos becas de la Municipalidad en la Escuela Manuel Aragón

Para llenar las becas que la Escuela Mercantil Manuel Aragón ofreció a la Municipalidad de esta capital, para que se le adjudicaran a estudiantes pobres y de buenas costumbres, el señor Gobernador Licenciado Luján propone un concurso, que habrá de verificarse sobre las siguientes bases:
 1o.— Haber cursado por lo menos toda la Enseñanza Primaria, preferible si siendo pobres y de buena conducta, han cursado algo de la Secundaria y de reconocido esfuerzo.

2o.— Las solicitudes deben presentarse a esta Gobernación antes del dos de marzo próximo, pues las adjudicaciones deben enviarse a la Escuela el cuatro del mismo mes.
 La buena conducta y pobreza se probará por medio de testigos idóneos.
 Caso de ser varias las solicitudes que se presenten, éstas se adjudicarán por sorteo entre los aspirantes que reúnan mejores condiciones.

SOLICITUD ATENDIDA

El señor Francisco Boza Cano, residente en Guatemala, y a nombre y representación de los miembros de la colonia costarricense en aquella ciudad establecidos, se dirigió al Secretario de Seguridad Pública solicitando copia de la música de la marcha fúnebre "Duelo de la Patria", para que sea ejecutado

en aquella capital por la Banda de los Supremos Poderes, en las próximas ceremonias de la Semana Santa, cuales, por otra parte, son los desesos del Director Gral. de Bandas de Guatemala, señor Roche.
 El señor Ministro ordenó al Maestro Nieto atiende favorablemente tan simpática sugerión.

TODAVIA EN VEREMOS

En concreto aun no se ha dispuesto en el Ejecutivo el envío a la Cámara del proyecto orientado a resolver el problema bananero; el punto se discute actualmente en el Consejo de Ministro y sabemos de buena fuente que entre los miembros del Gabinete hay alguno que no es-

tá de acuerdo con que este asunto sea considerado por el actual Congreso; no obstante, es evidente que existe en el Gabinete el criterio de que ese negociado sea ya enviado a conocimiento del Soberano y está en lo probable que así se proceda, pero, repletos, aun no se ha tomado ningún final acuerdo a ese respecto.

Labor de los Resguardos Fiscales durante la última semana

Del 18 al 24 del corriente los Resguardos Fiscales de los lugares que se indican hicieron los siguientes cumplimientos:

RESGUARDO DE NICÓYA

Este Resguardo aprehendió en Barra Honda de ese cantón el día 20 del mes en curso, una fábrica completa y fermentos para la destilación clandestina de licor al señor Jenaro Enriquez.
 El 23 de los corrientes, este mismo Resguardo aprehendió en propiedad de Juan Rafael Cortés, sito en San Pablo de ese cantón, un alambique completo y fermentos para la destilación de licor clandestino.
 El mismo día que el anterior y el mismo Resguardo aprehendió propiedad de Valentín Godoy, en San Pablo de ese cantón, un alambique completo y fermentos para la destilación clandestina de licor.

RESGUARDO DE GRECIA

Este Resguardo el 20 de los corrientes aprehendió a Jacinto Ballester, de Santa Gertrudis de ese cantón, una fábrica completa y 9 litros de aguardiente clandestino, confesando dicho señor ser de su propiedad.

RESGUARDO DE ALAJUELA

El 20 del mes en curso, este Resguardo, en Fraijanes de Sabanita de esa provincia, aprehendió una botella y 2 barriles de fermentos para la destilación, a Gerardo Barquero.
 El mismo Resguardo, el 24 del mes en curso, aprehendió en Rosales de este cantón, una fábrica y fermentos para la destilación clandestina de licor, siendo indicados la señora Juana Soto.

RESGUARDO DE LIMÓN

El día 21 de los corrientes, este Resguardo aprehendió al señor James Reid Morris, en el Mercado de dicha ciudad, una cantidad re-

guar de licores, por no tener la patente correspondiente, sirviéndose éste para el expendio con una patente perteneciente a Matín.

El mismo Resguardo, el día 22 en curso, aprehendió a José Quiroz, en el centro de la ciudad, una cafeta conteniendo licor nacional sin ser patentado.
 Este mismo día y el mismo Resguardo aprehendió en la pulpería de Tomás McKenzie, situada en esa ciudad, una garrafa de ron nacional por no tener patente.
 El mismo día que el anterior y el mismo Resguardo, aprehendió el centro de la ciudad, 22 cervezas del país en pulpería de la señora Elisa Battet por no tener patente.
 Este mismo día y el mismo Resguardo aprehendió en el establecimiento de comercio del señor David Díaz Fernández, situado en dicha ciudad, 123 cervezas del país como tener patente.

RESGUARDO DEL CENTRO

Este Resguardo el 22 de los corrientes, en San Gabriel de Aserri aprehendió una res desazada sin bote al señor Zenón Rojas.

Este mismo Resguardo y el mismo día que el anterior, aprehendió 9 cervezas del país por no recibir patente.

RESGUARDO DE ALAJUELA

En esta ciudad y este mismo Resguardo el día 24 de los corrientes aprehendió en el Hotel Bolívar de Eliezer Aza, una botella de cerveza Traub y sorprendió al empleado de la casa Marcos Aguilar retirando una botella de licor nacional, lo que se decomisó con un asistente de licor y una copa de la que se servía para el expendio.

AMENAZA DE HUELGA

Los empleados del departamento de higiene de la ciudad de Puntarenas, señores Cecilio Ramírez, Enrique Vargas, Luis Madrigal, Miguel A. Acuña, Manuel Rodríguez, José Campos, Francisco Medina, Juan Bta. Montoya S., Bernabé Alfaro, Arturo Cordero, Leonidas Arce B., Casimiro Soto, José Gómez, Pedro Busto y Juan P. Guevara, prometen declararse en huelga, esto es, abandonar sus puestos y quehaceres, si la Municipalidad declara la cesantía del jefe de aquella sección, señor Celín Guevara.

DOS PROYECTOS

¿Cuál convendrá a la comunidad?

El regidor Pochet retiró del conocimiento de la Cámara Municipal su proyecto contributivo para dar cabida a otro del señor Smith que tiende al mismo fin, esto es, a aumentar la renta del mercado municipal y que consiste en elevar en un 30 por ciento los alquileres de locales y tramos.
 El mercado produce anualmente a la Municipalidad ₡ 132,000.00; el aumento sería, pues, de ₡ 39,000.00.
 Para solventar la situación económica del momento, cubriendo el déficit del presupuesto de 1923, la Municipalidad necesita por corta providencia ₡ 335,000.00. El proyecto del regidor Pochet hubiera producido, según cálculos hechos,

₡ 355,000.00, dinero que hubiera ingresado prestamente al tesoro municipal, o una gran parte de ellos y que es precisamente lo que urge para solucionar la crisis.
 Para recaudar esa suma según el proyecto del señor Smith, se echarían 9 años de tiempo, próximamente.
 En consecuencia, este proyecto no viene a salvar la situación del momento, que es lo que precisa.
 Ni con la garantía de la parte equivalente al aumento de aquella renta se encontraría en la actualidad quien preste semejante suma de dinero, fuera de que los intereses se absorberían una buena parte de ella.



"LIBERTY"
 El cigarrillo
 cuya venta aumentó
265 %
 en el año
1923

MUSTEROLE
 EL SINAPISMO IDEAL

LO VENDEN LAS SIGUIENTE BOTICAS: en SAN JOSE: Botica Francesa, Botica Oriental, Nueva de San José, Botica La Dolorosa y la Farmacia Ideal. CARTAGO. — Botica Central y Botica Carboni. ALAJUELA.—Botica Aguilar. HEREDIA.—Botica Badilla y Botica Flores. LIMÓN.—Pan-American Drug Store.
 En todas estas boticas se OBSERVARAN MUESTRAS GRATIS de MUSTEROLE. Pida una muestra hoy mismo y usted será mañana un comprador de MUSTEROLE.
 Unicos Depositarios y Representantes Exclusivos para Costa Rica: LA TRIBUNA

Lo que dicen los diarios de hoy

LA TRIBUNA

Nutrida e interesante información cablegráfica.

—Nota informativa sobre la llegada del nuevo Ministro inglés, acompañado de dos lores.

—Nota de palpitante actualidad política: La carta del Lic. don Ricardo Jiménez explicando su proposición al echandismo.

—Declaración del mismo Lic. Jiménez a la diputación reformista.

—Crónica de la sesión del Congreso.

—El día oficial. Información de los acuerdos oficiales.

—El secreto telegráfico. Nota denunciando proceder incoherentes en las oficinas telegráficas de esta ciudad.

—Eco de la vida social. Extensa e interesante información social.

—Recepción en la Legación de los Estados Unidos. Crónica de la recepción hecha en la Legación Americana a los miembros de la Cámara de Comercio de San Luis Missouri.

- Información de varios pue- blos de la república.
- Sección deportiva.
- Política norteamericana en Centro América. Texto de la de- claratoria del Secretario Hughes.
- Gran cantidad de notas in- formativas.

DIARIO DE COSTA RICA

Declaración de don Ricardo a la diputación reformista.

—Información cablegráfica.

—Caricatura política.

—Nuevas elecciones, por Juan Farfán.

—Información sobre la revo- lución de Honduras.

—Aclaración del diputado Zú- ñiga Montifar.

—La nota política.

—Notas informativas.

DIARIO DEL COMERCIO

Información cablegráfica.

—Personales y sociales.

—Lo que opina don Rafael Yglesias sobre la actualidad po- lítica.

—Notas informativas.

DECLARACION del Candidato del Partido Repu- blicano sobre el programa del Partido Reformista

Por razón de la manifestación hecha por los Diputados Reformistas de ser su intento votar por mí para Presidente de la República en la elección que el Congreso ha de hacer en Mayo próximo, contraigo con ellos y con su Partido una gran deuda de gratitud; no otra, en verdad, porque tal promesa se ha hecho con una generosidad y un desinterés sin precedentes en nuestra historia política.

Quiero corresponder a la nobleza y des- prendimiento de los reformistas declarando, una vez más, que considero su Programa, en lo sustancial, como uno de los más hermosos y avanzados, enaltecedor del Partido que lo tiene como exponente de su ideal político. Ese programa, que en general, yo acepto y de- fiendo, sustenta doctrinas de gran eficacia para la felicidad y dignificación del pueblo costarricense.

Así, pues, su realización no encontraría de mi parte, si me tocara ejercer la Presidencia, resistencia ni obstáculos. Es claro que realizar todos o algunos de los puntos de ese Progra- ma, supone una suma de voluntades que tengan tal propósito y que éstas a ello se consa- gren en el Congreso, en la tribuna, en el pe- riódico, etc. y es precisamente en las volun- tades de los reformistas en las que hay que esperar las mejores iniciativas y las mayores energías a este respecto.

Cartago, 24 de Febrero de 1924.

(f.) RICARDO JIMENEZ.

PROPUESTA NO ACEPTADA

Fracasó la gestión de la Hidrocarburos del Pacífico para financiar su concesión petro- leara con la Internacional Oil Corporation, habiendo contestado esta poderosa empresa america- na—por cable— a las propues- tas de la Hidrocarburos, que no tenía interés en aquella clase de negocios en Centro Améri- ca. Quedan pendientes otras ges-

tiones de la misma compañía nacional con varias firmas es- tadounidenses que tienen en es- tudo el negocio.

En razón del decaimiento ob- servado en los últimos tiempos con la industria petrolera en los Estados Unidos, considerase imposible por ahora que la Hidrocarburos pueda financiar su concesión.

NUEVO MERCADO DE SAN JOSE (AL LADO NORTE DEL MERCADO MUNICIPAL) QUEDA ABIERTO AL PUBLICO DESDE HOY venta de víveres de todas clases. Sección especial para aves de corral.

Se resolvió sin lugar la queja contra un Alcalde

Sobre la queja de que infor- mamos hace poco, puesta por don Eduardo de la Guardia con- tra el Alcalde Segundo de Pun- tarenas, la Corte Plena dictó el acuerdo que a la letra dice:

do por la misma autoridad para verificar el embargo de tercera parte del sueldo de pleados, nombrando Juez E- tor en vez de enviar nota.

Vistos: 1o., a queja del Procu- rador Judicial, Eduardo de la Guardia González, contra el Al- calde Segundo del cantón cen- tral de Puntarenas, Procurador Judicial Rafael Rodríguez Sa- las, la cual comprende, en con- creto, dos extremos: uno, contra el procedimiento seguido por el re- ferido Alcalde en la sumaria se- guida para averiguar si en perjuicio de la quiebra de Teo- doro Roiz Cuesta se han co- metido los delitos de falsifi- cación y estafa alterando el texto de unos pagarés, en cuan- to dicho Alcalde, al ordenar la práctica del cotejo que indica el artículo 223 del Código de Pro- cedimientos Penales, de acuer- do con el artículo 2o. del decre- to del Ejecutivo de 27 de octu- bre de 1914, ordenó al acusador depositar cincuenta colones pa- ra pagar a los peritos; y otro, contra el procedimiento segui-

do por el mencionado de. Discutido el asunto se a- dó: declarar sin lugar la queja en sus dos partes; con resp- a la primera, porque habiéndose tenido a la vista la causa pectiva en la Sala Segunda de Apelaciones, de ella consta la resolución del Alcalde Segundo de Puntarenas, que declaró la querrela del señor de la Guardia, fue revocada ya; y lo relativo al segundo extre- mo porque habiéndose ajustado dicho Alcalde en su disposi- ción al ordenar el embargo en la ma que impugna el quejoso las reglas de los artículos 47 y 479 del Código de Procedi- mientos Civiles, y habiéndose en sentido tal disposición, no es caso de que la Corte se pron- cie contra trámites consen- tidos de un expediente judicial, cuales de otro lado, parecen correctos.

Se eleva la pensión de los bequistas que estudian en la Normal

Se ha dictado el acuerdo que los bequistas del Liceo de Costa Rica una pensión de ₡ 50 mensuales teniendo en cues- ta las razones contenidas en anteriores considerados;

En vista de que el señor Di- rector de la Escuela Normal de Costa Rica ha informado que existen 11 becas de pensión com- pleta y 1 de media pensión, ya- cantes en aquel establecimiento después de la convocatoria a exámenes de fin de curso, y

- Considerandos**
- ACUERDA**
- 1o. Que la asignación de que disfrutaban actualmente los bequistas, es insuficiente para atender a sus necesidades personales puesto que no guarda relación con la carestía actual de la vida.
 - 2o.— Que en tales condicio- nes es conveniente dejar en suspenso, por este año la adjudica- ción de becas que prescribe el artículo 61 del Reglamento de la Escuela, a fin de aplicar el remanente del presupuesto para estos servicios, al aumento de la pensión de los bequistas restantes;
 - 3o.— Que el Congreso Cons- titucional, en ley No. 5 de 9 de mayo de 1922, estableció para
- 1o. — Suspender durante presente curso lectivo los efec- tos de concurso de becas pre- vistos por el artículo 61 del de- creto No. 11 de catorce de enero de mil novecientos quince, que- rían verificarse para la adju- cación de 11 becas completas y 1 media beca que se encuentren vacantes en la precitada ins- titución;
- 2o.— Elevar a ₡ 45.00 mensuales la pensión de que disfrutaban los bequistas de la Escue- la Normal de Costa Rica, debi- do calcularse en la misma pro- porción la de los alumnos que disfrutaban de media pensión, conformidad con el Reglamer- to de aquel plantel.

Una ciudad congestionada de forasteros

Un telefonema de Puntarenas recibido esta mañana dice: —Con motivo de las fiestas cívicas la ciudad está congestio- nada de forasteros, y los hote- les y casas de huéspedes reple- tos de ellos. La población ofre- ce en las tardes y las noches un aspecto verdaderamente intere- sante, por el enorme movimiento de gentes que se observa. Los

bailes en el salón de la Casa de Baños son extraordinariamente concurridos y un jazz-band ejecuta día y noche, constantemen- te, sin que falten bailarines a ninguna hora.

Esto está de lo lindo, aunque existen dificultades para aloja- mientos cómodos y confortables.

Un laborioso informe sobre las oficinas telegráficas de Guanacaste

El señor Subdirector Gene- ral de Telégrafos, don Agustín Sagoi, elabora un sucinto in- forme sobre el servicio a su cargo en la provincia de Guanacas- te, como resultado de la visita oficial que acaba de practicar en aquella localidad.

Al mismo tiempo propondrá en ese documento varias mejo- ras en líneas y oficinas de aque-

lla provincia, que pueden lle- varse a cabo sin desembolsos mayores, con las cuales se ob- tendrá muchas ventajas para el público y para el Gobierno.

Por el momento ha dispuesto algunas modificaciones que es- tán bajo su jurisdicción empen- der, tendientes también al mejo- ramiento anotado.

UN COLON el paquete

Las clases de la ESCUELA ALEMANA

comenzarán el 3 de MARZO próximo

MAS INFORMES PUEDE DAR DON WILLI ST EINVORTH PRESIDENTE DE LA Sociedad Escolar Alemana

EN FRANCIA

STIMULAN LOS REALISTAS A LOS COMUNISTAS Y SOCIALISTAS EN SUS ATAQUES AL GOBIERNO... LEON DAUDET PORTAVOZ DEL PARTIDO REALISTA

PARIS, 27. — Las tácticas del partido realista en el parlamento han cambiado por completo en el curso de las últimas semanas. La extrema derecha apoyó al Primer Ministro Poincaré hasta la reunión de la Cámara después del proceso; ahora está estimulando a los comunistas y socialistas en sus ataques al Gobierno.

Informacion General

ACCIONES... María del Carmen, de Amaya Mesén... Zelmira Elena de la Trinidad... Alberto Ramirez Arias y Elena Ramirez Arias... Virginia Odilia de Jesús... Juan María Quesada González y Gregoria Córdoba Chaves... Miguel Angel, de Piononera Moreno Mata... José Felipe Claudio, de Felipe Carvallo y Fulgencio y Justa Jarquin y Vilforio... José Vichá, de Raquel Rodríguez Jiménez... Elisabeth, de Mateo Francis y Barbalich y Rosa Leonor Espinos Góngora... VASAPORTES... Alfonso Subirós Poo, para Colombia... Jenaro Alvarez y Danesa, para Panamá y Cuba... Robert J. Boyd y señora, para Panamá... María Antonia Cerda, para Nicaragua... Doña Jeanne Gilruth, para Panamá... Durno Gilruth, para Panamá... Isaac Harza y Capriles, para Guaymas... DEFUNCIONES... Francisco Mainieri, 60 años, San José... Elvira Villegas, 40 años, Oroquieta... Rosa Marian, 71 años, Guadalupe... Zelmira Ramirez, 3 meses, San José... Valentín Mora, 22 años, Guadalupe... Ildiro Acevedo, 58 años, Las Cañas... Roberto Peraza, 40 años, Mesa Redonda... HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS... ENTRADAS... Romualda Chacon, Pezuela... María Zúñiga, Pezuela... Pedro Villalobos, Turrialba... Gilberto Mejicano, Zent... Francisco Baez, La Perla... Ramón Vega, Barroca... Eligio Jiménez, Guápiles... María Méndez, San José... Luis Jiménez, San José... Patricio Moya, San José... Juan Chavarría, La Balsa... José María, Cartago... Manuel Calco, Cartago... Leonidas Janc, Matina... Adriano Badilla, Matina... Carmen Cerdas, Liberia... SALIDAS... Rosa Hernández, Bagua... Francisco Zúñiga, San José... Juan Montero Puriscal... Priscilla Arroyo, Grecia... Luis Barrantes, San José... José Guerrero, Santa Ana... Abel Chavarría, Limón... Rita Chavarría, Limón... Salvador Badilla, Tres Ríos... Juan González, 28 Millas... Juan Madrigal, La Uruca... Ramón Salas, San José... Pedro Vicheh, Curridabat... Adela Fallas, San José.

AEROGRAMAS DE ANOche

EL PRESIDENTE DE LA "MILITARY OIL CORPORATION" RENUNCIA SU CARGO

WASHINGTON, 27. — Los enemigos del Fiscal General Daugherty predicen que éste se retirará dentro de poco. Sin embargo, poco después de una conferencia celebrada en la Casa Blanca entre el Presidente Coolidge y Mr. Daugherty, los amigos de éste manifestaron que estaba dispuesto a mantener su resolución de no renunciar.

RUSIA LANZA MONEDA DE PLATA POR PRIMERA VEZ DESPUES DE LA GUERRA

MOSCOW, 27. — Por primera vez después de la Guerra, Rusia ha lanzado moneda de plata. Una pequeña cantidad de monedas de un rublo fueron puestas en circulación por los Bancos y fueron absolutamente arrebatadas por el público.

DOS GENERALES HONDUREÑOS CONVIENEN EN UN ARMISTICIO DE 48 HORAS

NUEVA YORK, 27. — Según informes recibidos por el Cónsul de Honduras en esta ciudad, el General Vicente Tost, Comandante en jefe de los ejércitos revolucionarios, y el General Carlos Lagos, jefe de las tropas que apoyan la Dictadura de López Gutiérrez, convinieron en celebrar un armisticio de 48 horas.

JACK DEMPSEY SUFRE UNA OPERACION

NUEVA YORK, 27. — Jack Dempsey, campeón mundial de Boxeo, se iba de salir una operación en el Hospital.

MUERE UN FAMOSO ESCRITOR AMERICANO

NUEVA YORK, 27. — George Washington Chester, conocido escritor americano, murió hoy súbitamente en su casa de esta ciudad.

LAS TROPAS FEDERALES TOMAN POSESION DE TUXPAN

TAMPICO, 27. — Las tropas federales ocuparon hoy Tuxpan sin que los revolucionarios hubieran ofrecido ninguna resistencia. Se dice que varios prominentes revolucionarios han huido embarcándose para Nueva Orleans.

SE RESTABLECE EL SERVICIO TRANVIARIO EN AKRON

AKRON, 27. — Después de haber estado suspendido desde el primero de Febrero, hoy se ha restablecido el servicio tranviario en esta ciudad, habiéndose fijado a un convenio para fijar el precio del pasaje en cinco centavos.

ESCALANDO PROVENIENTE DE UN MATCH DE BOX

CHICAGO, 27. — La policía tuvo que dar protección a Stanward Lewis después de haberlo declarado el referee vencedor de Stanislaus Zybavola. La multitud, descontenta por el fallo, trató de agredir al referee.

PAVOROSO INCENDIO EN UN BOSQUE DE CALIFORNIA

SANTA BARBARA, Cal., 27. — Ha estallado un formidable incendio en un bosque a las orillas de Montecito, habiendo destruido un hotel y otros edificios de la población. Los daños ocasionados hasta ahora en Montecito alcanzan a 75,000 dólares.

EL PAPA CONCEDE LA MEDALLA DE LA PAZ AL GOBERNADOR DE LAS FILIPINAS

MANILA, 27. — El Papa ha concedido al Gobernador Wood la Medalla de la Paz por sus servicios a la humanidad.

DAUGHERTY NO HA RENUNCIADO AUN. — LOS SENADORES LE PONEN LA PUNTERIA A OTRO MIEMBRO DEL GABINETE

WASHINGTON, 27. — Los enemigos del Fiscal General Daugherty predicen que éste se retirará dentro de poco. Sin embargo, poco después de una conferencia celebrada en la Casa Blanca entre el Presidente Coolidge y Mr. Daugherty, los amigos de éste manifestaron que estaba dispuesto a mantener su resolución de no renunciar.

SE DESMIENTE LA NOTICIA DE LA CAIDA DEL GABINETE GRIEGO

ATENAS, 27. — La Asamblea Nacional ha dado un voto de confianza al Gobierno de Naxandaris, lo cual viene a negar los rumores de que el Premier había renunciado y el Gobierno había sido derrocado.

SE HA HECHO UNA OFERTA FINAL DE QUINIENTOS MIL DOLARES PARA EL MATCH FIRPO - WILLS

NUEVA YORK, 27. — El Sixtiendo Newyorkino ha hecho una oferta final de una recompensa de quinientos mil dólares para que se efectúe el 19 de Julio el match proyectado entre Luis Angel Firpo y el negro Harry Wills.

DECIETE VICTIMAS DE UNA SALCHICHA

SEBILING, Colorado, 27. — Cincuenta personas han muerto y una docena se encuentran gravemente enfermas, a causa de haber comido salchichas envenenadas.

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DE CHINA, SERA EJECUTADO UN HOMBRE DE RAZA BLANCA

HARBIN, Manchuria, 27. — Por la primera vez en la historia de China se aplicará la sentencia de muerte a un hombre de raza blanca, habiendo denegado la corte la apelación de Alexis Kordiloff, un doctor ruso, condenado a la pena capital por los tribunales chinos.

EL ABOGADO GENERAL DE LA ADMINISTRACION WILSON ENVUELTO EN EL ESCANDALO PETROLERO

NUEVA YORK, 27. — El Gobernador Pinchot de Pennsylvania hace aparecer envuelto a Michel, Primer Abogado General de la Administración de Wilson en el descubrimiento escandaloso de las concesiones petroleras. Así lo manifestó el Gobernador en un discurso que pronunció anoche en esta ciudad.

SIGUEN LAS INVESTIGACIONES EN LOS ESCANDALOS PETROLEROS

WASHINGTON, 27. — Una comisión semioficial está examinando los telegramas cruzados entre Edward B. McLean, Editor del "Washington Post", y sus empleados, durante el tiempo que McLean estuvo en Pala Beach con el ex-Ministro Fall.

COTIZACIONES EN LA BOLSA DE NUEVA YORK

Table with 2 columns: Stock Name and Price. Includes items like Libras, Francos, Liras, etc.

EN ESPAÑA

DESIGNA EL DIRECTORIO MILITAR UNA COMISION ESPECIAL PARA EL COBRO DE LOS 50,000,000 DE PESETAS QUE LA PRENSA ESPAÑOLA ADEUDA AL ESTADO POR ANTICIPOS

MADRID, 27. — En una Real Orden publicada en la Gaceta de Madrid se designa una comisión especial encargada del cobro de cuantos débitos tengan por franco, impuestos y timbres las empresas periodísticas con la administración pública. Esta comisión estudiará al mismo tiempo el modo más rápido y fácil para que recobre el Estado cuantos anticipos hizo a varios periódicos por diferencias en el precio del papel, los que ascienden a más de 50 millones de pesetas, habiendo diarios como el A. B. C. que deben 25 millones de pesetas. La comisión verá la manera para la reintegración de esas sumas a la Hacienda dentro del más breve tiempo posible y teniendo en cuenta las realidades periodísticas.

CONTINUA EL ACERCAMIENTO ENTRE ITALIA Y ESPAÑA LA EXPOSICION DE ARTES INDUSTRIALES

VALENCIA, 27. — Se ha anunciado en esta ciudad la celebración en 1929 de un gran concurso hispano-italiano que consistirá en una Exposición de las artes industriales de ambos pueblos. La exposición comenzará a construirse en los terrenos que actualmente se encuentran más próximos al Palacio de la Condesa de Ripalda.

Se prorroga el término del Certamen Literario

Obedeciendo a las numerosas insinuaciones que nos han sido hechas para que el término de nuestro concurso se prorrogue por unos días más, ésta Empresa ha resuelto acordarlo así, señalando como fecha definitiva de clausura el día 10 de marzo a las 12 de la noche.

Con el fin de que los que han enviado trabajos para este torneo estén seguros de que han llegado a su destino publicaremos la lista de los trabajos recibidos y de los pseudónimos que los cubren, trabajos cuyo número llegaba anoche a 107.

Debemos advertir que no es de rigor que a cada trabajo acompañe en sobre cerrado el nombre del autor, siempre que éste, en caso de satir triunfante pueda probar la propiedad literaria de su obra, para lo que presentaría las pruebas necesarias que lo acrediten como tal.

Dentro de muy pocos días se exhibirán, en lugar que indicaremos, las medallas que premiarán el esfuerzo de los vencedores, que son una acabada obra de arte y que ya están para sernos entregadas.

CERVEZA TRAUBE La mejor del país PIDALA en todos los establecimientos

CREMA VENUS. El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el sol, el viento o el frío daña el cutis. Blanquea la piel y quita las pecas, desgrasa el cutis y suaviza.

NOTICE CONCHA CRUZ v. de COBLENZ Lady Dentist in COSTA RICA THE ONLY LADY DENTIST IN COSTA RICA LIMON OFFICE NEXT TO MR. F. J. ALVARADO Painless Extractions. Prices and Terms Reasonable